

Discours de M. le Ministre de la Santé et de l'Hygiène publique
A l'occasion de la sortie de la 4^{ème} Promotion du Master
en Santé Publique
Samedi 29 juillet 2017 à 10 heures 2017
FMOS-Point G

Madame le Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique,

Monsieur le Recteur de l'Université des Sciences, des Techniques et des Technologies de Bamako,

Monsieur le doyen de la Faculté de Médecine et d'Odontostomatologie,

Monsieur le doyen et de la Faculté de Pharmacie,

Monsieur le Chef du Département de l'Enseignement et de la Recherche en Santé Publique,

Mesdames, Messieurs les représentants des Partenaire Techniques et Financiers intervenant dans les domaines de l'Enseignement supérieur et de la Santé,

Mesdames et Messieurs les chefs de départements et les enseignants,

Mesdames et Messieurs les Directeurs des services centraux des deux ministères (Enseignement Supérieur et Santé),

Mesdames et Messieurs de la presse,

Mesdames et Messieurs les étudiants de la Faculté de Médecine et d'Odontostomatologie,

Chers récipiendaires,

Mesdames et Messieurs, distingués invités en vos rangs et qualités.

C'est avec un réel plaisir et un immense honneur que je prends la parole à l'occasion de la cérémonie de sortie de la 4^{ème} Promotion du Master en Santé Publique.

Mon département se félicite de la formation sur place de nos cadres qui bénéficient d'un encadrement d'Enseignants nationaux expérimentés.

En plus des connaissances théoriques, les récipiendaires ont acquis pendant leur formation des compétences en matière d'identification, d'analyse et de gestion des problèmes de santé publique. Ils sont maintenant prêts à mettre ces connaissances au service du système de santé du Mali.

Ces nouveaux spécialistes en Santé publique, comme je le disais tantôt, vont contribuer à répondre aux besoins de ressources humaines qualifiées de nos établissements de santé.

Mesdames et Messieurs

En réussissant à produire sur place de gestionnaires des programmes de santé, nos deux départements traduisent en acte concret l'une des volontés chères au Président de la République, Son Excellence Monsieur Ibrahim Boubacar Keïta, qui est la formation de ressources humaines de qualité au service du développement du Mali.

En effet, l'ouverture de cette filière de formation des cadres de la santé constitue pour nous une bouffée d'oxygène.

Auparavant, peu de cadres avaient la possibilité d'aller ailleurs pour se former en Santé Publique, compte tenu du coût assez élevé. La possibilité de formation sur place désormais offerte, permet de prendre en charge 5 cadres au prix d'un (cadre) formé à l'étranger.

C'est pourquoi, le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique est à pied d'œuvre afin de permettre aux différents acteurs impliqués dans les activités de Santé Publique, sans la qualification requise, de bénéficier de cette formation. Pour ce faire, mon département et celui en charge de la Fonction Publique travailleront en synergie pour une meilleure réglementation de l'accès à cette formation.

Mesdames et Messieurs

Permettez-moi de féliciter chaleureusement les récipiendaires que je voudrais, également exhorter à la mise en pratique, dans leurs structures d'accueil, des précieuses connaissances acquises.

Chers récipiendaires, vous devrez tout mettre en œuvre pour assurer à votre tour un transfert de compétence au grand bénéfice de vos collègues qui n'ont pas encore eu la chance d'accéder à cette prestigieuse école.

Mesdames et Messieurs

Je suis satisfait du choix du regretté Pr Moussa Traoré pour porter le nom de cette 4^{ème} promotion.

Distingués récipiendaires, l'homme dont votre promotion porte le nom, est un illustre cadre du Ministère de la Santé qui n'a absolument rien ménagé pour le l'amélioration de la qualité des soins de santé et la formation au Mali. Vous devrez donc, vous inspirer de sa sagesse, de son patriotisme et de son don de soi pour sauver des vies et partager le bien-être.

Le Pr. Moussa Traoré, puisque c'est de lui qu'il s'agit, a dirigé pendant de longues années, le service de neurologie du CHU du Point G, en plus de la formation de plusieurs promotions de médecins de notre pays.

Je félicite ici le parrain Pr Adama Diawara, pour son choix par les récipiendaires. Il s'agit d'un cadre modeste en dépit des hautes responsabilités qu'il a assumées dans le département de la santé. Médecin de formation, Pr Diawara a toujours mis donné du sien pour former d'énormes ressources humaines en santé.

Avant de terminer, je voudrai rassurer que mon département reste un partenaire privilégié de celui de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique pour la prise en charge des Enseignants bi-appartenants. Comme pour dire que la Recherche et Santé constitue une entité complémentaire au service du développement d'un pays.

Sur ce, je souhaite bon vent aux récipiendaires !

Je vous remercie.